

DU MARQUAGE DES ARBRES AU GROUPE DE DIALOGUE

Rétrospective historique

2005

La forêt domaniale est devenue une entreprise à part entière et la forêt « Längholz » a été déclarée forêt d'exploitation.

2015

Coupe d'arbres vers les écoles du Tilleul. Les riverains du quartier du Tilleul sont indignés. Les grands arbres isolés restants sont abattus peu après par une tempête.

En 2020, au premier trimestre

la coupe de 800 arbres, pour la plupart âgés d'environ 120 ans, au Scheibenweg, entre Mâche et les écoles du Tilleul, suscite l'effroi de la population.

Automne 2022

Plusieurs centaines d'arbres sont marqués en jaune à la demande du canton pour une coupe de bois à grande échelle.

Susanne Clauss, (membre du Coseil de ville PS) initie la pétition «Stoppt den Kahlschlag im Längholz-Wald Brügg».

Janvier 2023

Remise de la pétition de 1300 signatures au chef du Gouvernement Christoph Ammann.

Diverses actions sont organisées par les habitants, afin de soutenir la pétition (p.ex. des visages apposés aux arbres).

Texte de la pétition : à l'abattage au Längholzwald-Brügg

Mars 2023

Lettre ouverte de Maria Joos et 63 cosignataires, au maire de la Ville de Bienne et Lena Frank, Directrice de l'Environnement en les exhortant de soutenir clairement la forêt du Längholz en un lieu de récupération et détente.

Mai 2023

Réponse du Maire à Maria Joos, en faisant observer qu'au vu des buts climatiques à atteindre, une exploitation raisonnable est consentie.

Juin 2023

Réponse du Gouvernement à la pétition : Coupe – Moratorium jusqu'à l'été 2024.

Publication du dialogue avec la population.

Le « Dialogue Längholzwald », selon le Gouvernement, doit chercher à trouver une compréhension réciproque et des solutions supportables, qui permettent de continuer l'entretien persistant, et nécessaire des forêts avec une acceptance accrue de la population.

La loi cantonale sur les Forêts constitue un cadre juridique.



Juin/Juillet 2023

2 séances publiques de départs « dialogue Längholzwald » ont eu lieu. Organisation : office des forêts et Nature (AWN).

A partir d'octobre 2023

Création du «groupe de dialogue Längholz-Wald» par l'AWN.

Les membres doivent représenter différentes perspectives : 4 riverains, 2 école et formation, 1 écospiritualité, 1 écosystème dans son ensemble, 1 animaux, 1 climat, 2 propriété forestière, 1 économie forestière, 1 économie du bois, 1 ville de Bienne et 1 commune de Brügg. Un groupe informel, groupe hétérogène de personnes intéressées volontaires est ainsi constitué. Deux animatrices de l'AWN, Astrid Frischknecht et Sonja Stalder, dirigent le dialogue.

29 novembre 2023

Lancement du groupe de dialogue (sept réunions sont prévues jusqu'à fin août 2024).

Entre-temps, des interventions politiques ont eu lieu à plusieurs reprises : voir aussi la rubrique «Politique».

